

hanché a conduit l'auteur à une thérapeutique rationnelle dont le principe est la détorsion du fémur. Il en indique la théorie, puis entre dans le détail des applications pratiques dont la connaissance est nécessaire à quiconque voudra employer cette méthode. L'ouvrage se termine par une statistique et des documents de clinique thérapeutique qui montrent la supériorité de cette méthode de traitement.

---

**La Pratique ophtalmologique à l'usage des praticiens**, par le Docteur A. POULARD, ophtalmologiste des hôpitaux de Paris. 1 vol. in-8, de 368 pages avec 167 figures noires et coloriées. Cart. 8 fr. (Librairie J.-B. Baillière et fils, 19, rue Hautefeuille, à Paris).

Depuis six ans M. Poulard enseigne à la Faculté de médecine de Paris l'ophtalmologie pratique aux étudiants et aux médecins. Ces quelques années de contact immédiat et de travail en commun avec les élèves lui ont fait connaître les besoins de la pratique médicale et, en même temps, les lacunes de l'enseignement passé.

Sans parti pris, sans préjugés, sans respect pour la routine, il a, chaque année, modifié, perfectionné ou simplifié son enseignement pour l'adapter mieux encore aux besoins de la médecine générale.

Cédant à la demande de ses élèves il a rédigé cet ouvrage, qui est le résumé de ses conférences pratiques.

Certes, il ne peut remplacer les leçons orales animées par des démonstrations, des projections et des présentations de malades. Mais, il les complètera et les fixera dans l'esprit et la mémoire des auditeurs.

Par suite d'une mauvaise tradition, que l'enseignement moderne n'a pas su rompre encore les médecins, mal renseignés, considèrent l'ophtalmologie comme une science isolée du reste de la médecine, inaccessible pour eux et réservée aux spécialistes. Ils s'en désintéressent de parti pris et veulent ignorer la pathologie d'un organe dont, pourtant, toutes ou presque toutes les maladies sont liées à des troubles de la santé générale. Ils se privent, délibérément, d'éléments de diagnostic nombreux et puissants, qu'ils auraient, à chaque instant, l'occasion d'utiliser pour la recherche et l'étude des maladies générales qui se rencontrent journellement dans la pratique.